

Dr.wasshi
ドクターワッシーの

認知症 よもやま話

【第③回】

認知症 予備軍



「まだ認知症ではないが認知症

予備軍というのもある」などと言
われたら、年寄りはこころ穏やか
ではおれない。認知症予備軍とは、

医者もしばしば頭を悩ます。

例えば、ものの置き忘れや電気
の消し忘れなど、ワッシャーなんぞ
は日常茶飯だ。単純に考えれば、

内に神経回路ができあがつていて
からだ。たまたま眼鏡を置き忘れ
たのは、同時に他のこともしてい
て、眼鏡を置くことに注意を払っ
ていなかつただけである。
家族があまりうるさく言うよう
なら、その都度、「眼鏡を置いた」
とか、「電気を消した」とか、指
さしや口に出して確認することを
習慣にすればよい。

だから、患者さんや家族の話は
半分くらいだけ信用することにし
よう。でも、忘れてはならないこ
とがある。例えば、アルツハイマ
ー型認知症などは、少しづつだが、
必ず進行する。半年、1年と経過
をみていくうちに、もの忘れも、
日常生活での行動や言動の異常も、
間違いなく増えていくということ
である。

医者も頭を悩ます「定義」

「軽度認知障害」と呼ばれ、毎年、
その10%から20%くらいのひとが
認知症に移行するというのだ。

日常生活動作は正常

この曖昧な、正常なひとと認知
症の患者さんのあいだの「軽度認
知障害」というのは、その定義に
も曖昧なところがある。軽度の認
知機能の低下はあるが、日常生活
動作は正常というのだ。が、さて、
どこまでを低下、異常とするのか、

したことを忘れているのだから、
それは記憶障害の一種だし、すな
わち認知機能が低下しているせい
だということになる。

違うは、日常生活に支障があるか
どうかである。これは、同居して
いる家族から聞き出す。

が、ここにも注意点がいくつか
ある。家族もいろいろだから、情
報もいろいろだ。^う鵜呑みにしたら、
医者は痛い目に合う。

(石黒修三 医療法人社団いし
ぐろクリニック理事長)

藥を
飲んで
ることを
忘れたなら?

